

西暦	釣りおよびブラックバス、移入種関連の話題	主な環境、河川行政、その他の社会背景と出来事
1877	アメリカよりニジマス移入される	
1903	和井内貞之氏、十和田湖に支笏湖産ヒメマスを放流	
1906	タイワンドジョウ（ライギョ）台湾より移入	
1910年代	（このころマングース移入）	
1913	琵琶湖産コアユ、石川千代松博士により多摩川へ放流（アユ移植の始まり）	
1915	霞ヶ浦のワカサギが諏訪湖に移植される	
1916	カダヤシ移入される	
1918	霞ヶ浦のワカサギが芦ノ湖に移植される（この年ウシガエル移入される）	
1923	カムルチー（ライギョ）朝鮮半島より移入	
1925	ブラックバス（オオクチバス）が日本に移入される	
1930年代	長崎県等でオオクチバス試験放流 （このころタイワンリス、マスカラット、ヌートリア、アメリカザリガニ移入）	
1940年代	中国からソウギョ等を移入。タイリクバラタナゴ混入。琵琶湖でカワウ大繁殖、駆除相模湖、津久井湖でオオクチバス発見（米軍関係者による？）	
1951		「河川総合開発事業」の開始。NHK「紅白歌合戦」開始。民放ラジオ開局
1952		「水産庁北海道さけ・ますふ化場」設置。東京タワー完成
1958	（このころミシシippiaカミミガメ＝ミドリガメ移入始まる）	「公共用水域の水質保全に関する法律」「工場排水等に関する法律」
1960	ブルーギル移入されるも釣りは流行せず	即席ラーメン発売。カラーテレビ本放送開始
1962	（このころアライグマ移入）	『Silent Spring』刊行(邦題『沈黙の春』1964年)。「全国総合開発計画」発表
1963		黒部川第四ダム、霞ヶ浦下流の常陸川水門完成。「観光基本法」
1964	オオクチバス5県で確認	「河川法」全面改正。東京オリンピック。新幹線、首都高速、名神高速道路開通
1965		「子供の国」「明治村」OPEN。「ジャルパック」登場
1966	ベヘレイ移入される	ゴルフ練習場の登場。「常磐ハワイアンセンター」OPEN。夏のキャンプが流行
1967		「公害対策基本法」制定。グループサウンズブーム。海水浴民宿ブーム
1969		大学紛争拡大。東大安田講堂に機動隊突入。東名高速開通。アポロ11号月面へ
1970	この前後、オオクチバスは研究機関および個人によって数カ所に移植される。	大阪万博。光化学スモッグ。『戦争を知らない子供たち』ヒット
1971	（このころシマリス移入）	公害問題深刻化。長良川河口堰建設着手。環境庁設置。光化学スモッグ発生
1972	芦ノ湖へアメリカ・ペンシルバニア州からオオクチバス稚魚空輸。 一部が兵庫県東条湖など関西、四国地区に地元釣り関係者により放流か？	田中内閣発足『日本列島改造論』。琵琶湖総合開発事業始まる。札幌冬期五輪
1973	『釣りキチ三平』連載開始。釣りブームのきっかけになる 山中湖、河口湖でオオクチバス見つかる	「水源地域対策特別措置法」。通産省「余暇白書」発表。振替休日実施 第1次オイルショック。『日本沈没』『ノストラダムスの大予言』ヒット
1974	オオクチバス23都府県で確認（琵琶湖でも発見）	田中内閣退陣。ウォーターゲート事件。長島現役引退
1975	『釣りキチ三平』初のルアーもの「O池の滝太郎」連載開始 ～ルアーの存在が一般に認知される（対象はイワナ）	沖縄海洋博。ベトナム戦争終結。映画『ジョーズ』公開 『複合汚染』刊行される
1976		ロッキード事件。天安門事件。このころ学習塾急激な増加
1977	『釣りキチ三平』月刊誌でブラックバスを取り上げる ～タイトルは「湖の殺し屋ブラックバス」	毒入りコーラ事件。カラオケの流行始まる 余暇開発センター「レジャー白書」創刊
1978	トップウォーター（水面）でのバス釣り流行。雑誌での特集増える ～ブラックバス釣りをより楽しむ「専用釣り道具」の開発がようやく始まる	「瀬戸内海環境保全特別措置法」が制定（赤潮の多発） 成田空港開港。『24時間テレビ』スタート。「インベーダーゲーム」登場
1979	オオクチバスの存在40都府県で確認	スリーマイル島原子力発電事故。東名日本坂トンネル事故。共通一次試験始まる
1980		「ラムサール条約」発効。第2次オイルショック。パチンコにフィーバー機登場
1981		神戸博。漫才ブーム。『北の国から』放送開始。国鉄ローカル赤字線廃止決定
1982	この前後からバス釣り大会を『トーナメント』と言いはじめる	商業捕鯨全面禁止。東北・上越新幹線開通
1983	『釣りキチ三平』連載終了	湯水対策ダム事業の制度化。ファミコン発売。東京ディズニーランドOPEN
1984	琵琶湖で外来魚駆除始まる	『風の谷のナウシカ』公開。「まる金/まるビ」流行。グリコ森永事件
1985	トーナメント団体JBTA(現JB)発足。河口湖を中心に大会を開く	バブル経済に突入。地上げなど始まる。筑波万博。『ニュースステーション』開始
1986	琵琶湖で初のJBTAトーナメント～急激な装備拡大。アマチュアとプロの分離 『Basser』が季刊誌(年4回)として創刊	チェルノブイリ原発事故。三原山大噴火。コンビニ急増 レンズ付きフィルム登場
1987	第1回ジャパンバスクラシック、第1回Basserオールスタークラシック開催 マンガ『バス・ハンター渡』連載開始（このころハリネズミ移入）	「超過洪水対策及びその推進方策について」河川審議会答申。 「総合保養地整備法（通称リゾート法）」。NTT株式上場。国鉄分割民営化
1988	バスの存在45都府県に。 池原ダムと津久井湖にフロリダバス（オオクチバスの亜種）放流	青函トンネル開通。東京ドーム完成。日米、牛肉とオレンジ自由化に合意
1989	河口湖がバスを魚種認定。琵琶湖で啓蒙イベント W.B.S.発足。NBC(日本バスクラブ)全国7地区でチャプター発足	平成元年。ベルリンの壁崩壊。手塚治虫氏死去。一般消費税導入 「ゲームボーイ」発売。カラオケボックス流行
1990	野尻湖でコクチバス発見（行政的な確認は91年）	大阪花博。ドイツ統一。テーマパーク開園ブーム。バブル経済崩壊へ
1991	『Basser』が隔月刊に	RV車ブームからオートキャンプブーム始まる。「多自然型川作り」試行 「河川法」一部改正（高規格堤防に係る工作物に対する規制緩和） 湾岸戦争ばっ発。雲仙普賢岳で大規模な火砕流。証券会社巨額損失補てん発覚
1992	各地でコクチバス確認。 主要都道府県の内水面漁業調整規則部分改正、バス、ブルーギル移植禁止	学校週5日制始まる。「東京佐川急便事件」が発覚。ポケベル大流行 大手スポーツショップが夏のゴルフ用品からキャンプ、トレッキングヘシフト
1993	アメリカで日本人バスプロ活躍 琵琶湖で県による「カワウ対策事業」始まる	「生物の多様性に関する条約」発効。細川内閣発足。矢ガモ騒動 東京湾岸の人工スキー場「ザウス」OPEN。
1994	JBTAが名称をJBに バスフィッシングを中心に釣りブーム再び始まる	アウトドア雑誌濫立もオートキャンプブーム末期。スノーボード人気に 「絶滅の恐れのある野生動植物の種の保存に関する法律」制定
1995	『Basser』が月刊になる。翌年にかけて釣り雑誌各誌創刊ラッシュ JBCC（上州屋系トーナメント団体）発足	「生物多様性国家戦略」が制定。長良川河口堰運用開始 阪神淡路大震災。オウム事件。野茂、大リーグで活躍
1996	TVなど各メディアにバス釣りが登場。釣りマンガも多数登場	霞ヶ浦全周の湖岸堤防建設完了。薬害エイズ事件で安部前帝京大副学長逮捕 たまごっち、プリクラ、ルーズソックス話題に。ガーデニング・ブーム
1997	幼年向けマンガ&アニメ『グラナダー武蔵』スタート 並木敏成がB.A.S.S.マスターズクラシックに日本人として初出場	琵琶湖総合開発事業終了。日本海でタンカーから重油流出 北海道拓殖銀行業務停止。山一証券自主廃業。ポケモン流行。「もののけ姫」ヒット
1998	ヒューマンフィッシングカレッジと東京商科学院フィッシングビジネス学科が開校 セガ「ドリームキャスト」を年末に発売。 ～日玉として『GetBass』を翌年2月に発売と発表するも、実際は4月に	和歌山毒入りカレー事件。大手銀行に公的資金。長銀、日債銀一時国有化 北朝鮮が「テポドン」発射。インド、パキスタンの核実験。 環境ホルモンが話題になる。「特定非営利活動促進法(NPO法)」
1999	『ブラックバスがメダカを食う』刊行。バス害魚論盛り上がる。 ～翌年にかけての「謝罪」要求は時代の流行か？（1999～2000の出来事欄参照）	東京都知事に石原氏。東海村臨界事故。神奈川県警不祥事。倉倉川キャンプ事故 所沢ダイオキシン報道。若山春菜ちゃん事件。横山大阪府知事わいせつ事件
2000	芦ノ湖漁協プラスチックワーム等の使用を禁止 ～誤食したマスへの臭い付着の被害減少の目的と説明 リール釣り禁止の諏訪湖で突如オオクチバス大量捕獲（ワカサギ混入疑惑？） 水産庁ゾーニング案に方針転換。日本釣振興会『百万人署名運動』展開	営団地下鉄日比谷線脱線・衝突。森内閣発足。石原都知事「三国人」発言 雪印乳業大阪工場食中毒。三菱自動車リコール隠し。上高森遺跡発掘ねつ造発覚 田中康夫氏長野県知事に。カルロス・ゴーン氏日産自動車社長に 豊川市無差別殺人、西鉄バスジャック発生
2001	河口湖漁協組合長らによる種苗放流代金横領事件発覚（どこでもある話との噂も） 「今後のブラックバス製作に関する要望書」水産庁長官に提出される。 日本釣振興会「百万人署名」を水産庁長官に提出。	省庁再編。小泉内閣発足。池田小殺傷事件。アメリカ同時テロ。歌舞伎町ビル火災。 『千と千尋の神隠し』公開。『チーズはどこへ消えた?』売れる 三菱自動車タイムラー・クライスラーから社長。タオルについてセーフガード発動
2002	琵琶湖レジャー利用に関する条例の準備始まる。 NPO法人「日本釣り環境保全連盟」発足。フィッシングエコリーダー試験開始	尾瀬長蔵小屋不法投棄事件。ペットボトル回収率4割超に。原発トラブル隠し発覚 北朝鮮、日本人拉致認める。各地でアライグマの被害続出、駆除へ 無登録農薬使用問題。サッカーワールドカップ日韓開催。ザウス閉鎖
2003	滋賀県が「琵琶湖レジャー利用適正化条例」を施行。リリースが禁止に 水産庁の懇談会が公認釣り場のモデル事業を中間報告 各地でバスの駆除盛んに行われる。滋賀県漁連会長ら恐喝、恐喝未遂で逮捕	第3回世界水フォーラム開催 イラク戦争ばっ発。SARS騒動。最後の日本産トキ「キン」死亡。 バイオスフィア2研究中止。スペースシャトル「コロンビア」空中分解